



**Fédération des
Syndicats
Vétérinaires de
France**

Paris, le 4 octobre 2017

ONE VOICE
Madame Muriel ARNAL
38 rue Saint-Cornély
56340 CARNAC

Madame la Présidente,

Vous sollicitez la Fédération des Syndicats Vétérinaires de France et son positionnement vis-à-vis de l'avis du 6 juin 2015 de la Fédération Vétérinaire Européenne à propos de l'utilisation de mammifères sauvages dans les cirques itinérants.

La FSVF est membre de la FVE et participe donc à l'élaboration des prises de positions européennes de la FVE.

Nous souhaitons moduler cet avis d'une interdiction stricte et définitive de l'utilisation de mammifères sauvages dans les cirques itinérants. En tant que professionnels de la santé animale et publique vétérinaire, le bien-être animal est une de nos préoccupations depuis de nombreuses années. Toutefois, impérieuse est la nécessité de réfléchir, avant toute interdiction définitive, à un accompagnement de l'existant, y compris pour les animaux domestiques.

Une interdiction brutale soulève la question du devenir de ces animaux ; le remède ne doit pas être pire que le mal. Il est illusoire de croire que le retour à la nature de ces animaux sauvages est possible en l'état et, dans les faits, les solutions d'accueil restent à construire.

Les pratiques déviantes et non respectueuses doivent être dénoncées et l'ensemble des acteurs se donner les moyens d'agir sur les conditions de vie et d'utilisation respectueuses de tous les animaux de spectacle.

Certains professionnels du cirque ont déjà pris la mesure des attentes sociétales en termes de bien-être animal et ont supprimé l'utilisation d'espèces animales. Il nous semble que le respect des éléments réglementaires existants (contrôles sanitaires, enregistrement de l'identification, respect des conditions de vie et de travail) contrôlés sous la responsabilité de vétérinaires, permettrait une évolution des pratiques.

Notre fédération reste à la disposition des associations de protection animale afin de faire évoluer les pratiques dans le respect du bien-être animal avec pragmatisme.

Veillez agréer, madame la Présidente, l'expression de nos sentiments distingués.

Dr Vre Jean-Yves GAUCHOT
Président de la FSVF